

KATA PENGANTAR

Bismilahirrahmanirrahim

Assalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh,

Alhamdulillah rabbil 'alamin

Puji dan syukur peneliti panjatkan ke hadirat Allah SWT, karena berkat rahmat dan karunia-Nya peneliti dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : *“Diplomasi Indonesia Terhadap Belanda Dalam Repatriasi Benda Cagar Budaya”* penelitian ini disusun dan diajukan untuk memenuhi syarat gelar Sarjana Strata – 1 dari Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Komputer Indonesia. Sholawat serta salam juga senantiasa tercurahkan kepada Rasulullah Nabi Muhammad SAW, beserta keluarganya, para sahabatnya, juga para pengikutnya.

Selama penulisan skripsi ini, peneliti sadar bahwa dalam proses mengerjakan skripsi ini, peneliti banyak dihadapkan dengan kendala, namun alhamdulillah berkat bantuan-Nya dan bantuan orang – orang sekitar, peneliti bisa melewati kendala tersebut, hingga akhirnya skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Waktu adalah hal paling berharga dalam hidup seseorang, orang – orang yang rela mengorbankan waktunya untuk orang lain pantas untuk mendapatkan rasa hormat dan terima kasih. Skripsi ini peneliti dedikasikan untuk orang – orang yang peneliti sayangi. Pada kesempatan ini peneliti mengucapkan terima kasih, kepada :

1. **Bapak Prof. Dr. Ir. H. Eddy Soeryanto Soegoto, M.T.** selaku Rektor Universitas Komputer Indonesia.

2. **Ibu Assoc. Prof. Dr. Lilis Puspitawati, S.E.,M.Si.,Ak.,CA**, selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Komputer Indonesia. Yang telah merestui pembuatan skripsi ini.
3. **Ibu Prof. Dr. Hj. Aelina Surya, Dra**, selaku Dosen Ilmu Hubungan Internasional dan juga Guru Besar Ilmu Hubungan Internasional, saya berterima kasih kepada beliau karena telah memberikan ilmu – ilmu yang sangat bermanfaat, serta menceritakan pengalamannya yang luar biasa.
4. **Ibu Dr. Dewi Triwahyuni, S.IP.,M.Si**, selaku Ketua Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer Indonesia. Saya sangat berterima kasih kepada beliau karena telah memberikan ilmu yang sangat bermanfaat, banyak hal positif yang beliau berikan kepada mahasiswa/i nya.
5. **Bapak Andrias Darmayadi, S.IP.,M.Si.,Ph.D**, selaku Dosen Wali Program Studi Ilmu Hubungan Internasional Angkatan 2018, Dosen Ilmu Hubungan Internasional, serta Pembina Badan Eksekutif Mahasiswa, Saya berterima kasih kepada beliau, telah memberikan ilmu pengetahuan, pengalaman, serta motivasi yang selalu di berikan untuk anak didiknya, cara mengajarnya yang khas dan selalu diselingi dengan gurauan untuk membangun suasana kelas hingga anak – anaknya lebih mudah untuk memahami apa yang beliau sampaikan, teringat setiap mata kuliah jadwal pagi beliau, Sarah selalu sudah duduk di kelas sebelum jam 6 pagi agar tidak terlambat masuk ke kelas beliau.
6. **Bapak H. Budi Mulyana, S.IP.,M.Si**, selaku Dosen Pembimbing dan Dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer

Indonesia. Saya berterima kasih kepada beliau karena telah memberikan ilmu – ilmunya yang berharga dan bermanfaat, Saya berterima kasih atas arahan, bimbingan, waktu, bantuan serta motivasi yang telah diberikan kepada saya.

7. **Ibu Sylvia Octa Putri, S.IP.,M.I.Pol**, selaku Dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer Indonesia. Saya berterima kasih kepada beliau karena telah memberikan ilmu – ilmu yang bermanfaat, kelembutannya saat mengajar di kelas membangun suasana pembelajaran menjadi lebih tenang.
8. **Ibu Henike Primawanti, S.IP.,M.I.Pol**, selaku Dosen Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer Indonesia. Saya berterima kasih kepada beliau karena telah memberikan masukan yang bermanfaat kepada saya dalam penulisan skripsi ini, meskipun saya tidak sempat merasakan berada dalam kelas pembelajaran mata kuliah bersama beliau, namun cara beliau saat menyampaikan masukan – masukannya kepada saya sangat enak dan mudah dipahami.
9. **Ibu Dwi Endah Susanti, S.E**, selaku Sekretaris Program Studi Ilmu Hubungan Internasional, Universitas Komputer Indonesia. Saya berterima kasih kepada Teh Uwi yang selalu membantu saya dalam mengurus administrasi akademik dan non-akademik selama perkuliahan, dan terima kasih telah berkenan untuk di repotkan oleh mahasiswanya.
10. **Terima Kasih kepada Papa Mama** yang senantiasa memberikan dukungan kepada anak keduanya ini. Tidak pernah lelah dan selalu

memberikan apa yang diinginkan dan dibutuhkan serta selama pengerjaan skripsi ini selalu menemani anaknya. Terima kasih karena selalu menjaga dalam doa – doa yang selalu dipanjatkan setiap harinya, serta mendukung anaknya dalam meraih mimpi – mimpi, Skripsi ini merupakan persembahan kecil untuk Mama Papa.

11. **Terima kasih kepada Pihak Museum Nasional Indonesia**, Ibu Sri Hartini selaku Plt. Kepala Museum Nasional Indonesia yang sudah menerima dan mengizinkan saya untuk dapat melakukan wawancara dan observasi ke Museum Nasional Indonesia, serta Ibu Huriyati, Ibu, Ita, dan Ibu Nusi yang sudah berkenan menjadi Narasumber dalam penelitian ini.
12. **Terima kasih kepada Sahabat – Sahabat**, Srinur Denti Almalik, Auliya Chaerunnissa, Febbyana Cahya Permata, dan para sahabat yang tidak bisa Sarah sebutkan satu persatu, yang sudah menemani, membantu, memotivasi, menjadi penengah, tempat berkeluh kesah, tempat berbagi suka dan duka serta tempat di mana hanya dengan saling tatap sudah dapat membuat tertawa. Waktu dan kesempatan yang kalian berikan sangat bermakna untuk Sarah dalam proses perkuliahan ini
13. **Terima Kasih kepada teman – teman Ilmu Hubungan Internasional**, karena telah membantu dan menemani saya selama berada di lingkup Ilmu Hubungan Internasional UNIKOM, terutama teman – teman seperjuangan dalam menempuh pendidikan ini.
14. **Terima Kasih kepada teman – teman di luar Program Studi Ilmu Hubungan Internasional**, yang tidak bisa Sarah sebutkan satu per satu,

yang sudah memberikan ilmu, motivasi, menambah daftar cerita di hidup ini dan selalu menyemangati Sarah dalam proses pembuatan skripsi ini.

15. **Terima Kasih kepada Himpunan Mahasiswa IHI UNIKOM**, menjadi salah satu keluarga pengurus HIMA IHI UNIKOM merupakan salah satu pengalaman yang berharga, banyak proses pendewasaan, serta pembelajaran untuk berkembang menjadi lebih baik, kepada para senior terutama yang sejak awal telah menerima Sarah untuk dapat berkembang di HIMA IHI, hingga selama 3 periode ini menjadi pengurus HIMA IHI.

16. **Terima Kasih kepada Badan Eksekutif Mahasiswa**, menjadi salah satu bagian dari Keluarga BEM UNIKOM merupakan hal yang luar biasa, banyak hal yang tak terduga terjadi untuk proses pendewasaan dan Berkembang serta melatih mental dan moral Sarah pribadi. Kepada para pengurus yang sudah bersedia berbagi suka dan dukanya selama menjalani roda organisasi yang banyak kejutannya ini.

17. **Terima Kasih kepada Bomi**, Kelinci Anggora dengan perpaduan warna hitam, abu dan putih sesuai warna favorit peneliti, Bomi yang menggemaskan, menemani hari – hari suntuk Peneliti dalam mengerjakan skripsi, di saat lelah mengerjakan skripsi yang peneliti lakukan salah satunya adalah bermain dengan Bomi.

Perasaan yang menghangatkan hati, cinta, inspirasi, dorongan, semangat, dan rasa syukur memenuhi hari - hari peneliti dalam mengerjakan skripsi. Peneliti beranggapan bahwa penulisan skripsi ini bukanlah penulisan yang sempurna. peneliti menyadari bahwa tidak menutup kemungkinan di dalamnya terdapat

kekurangan – kekurangan. Oleh karena itu kritik dan saran yang membangun sangat peneliti harapkan. Akhir kata, semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya. Serta menjadi inspirasi untuk peneliti lainnya.

Bandung, 13 September 2022

Peneliti

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Sarah Nur Azzahra', with a stylized flourish at the end.

Sarah Nur Azzahra
4.43.18.010